

令和5年度 第2回学校運営協議会 会議実施報告

このことについて、「岐阜県立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則」第8条第1項に基づき、次のとおり学校運営協議会を開催しましたので、その概要について報告します。

- 1 会議名 羽島特別支援学校 学校運営協議会 (第2回)
- 2 開催日時 令和5年11月13日(月) 10:00~12:00
- 3 開催場所 羽島特別支援学校 会議室
- 4 参加者 委員 野口 和彦 大浦区長 (欠席)
平井 崇広 万灯会 まさき園施設長
豊島 裕香 羽島市主任児童委員
宮本 芳貴 長谷虎紡績株式会社 総務部門長
坂倉 恒光 グランド川村店主
南谷 麻紀苑 P T A会長
村上 由起 P T A副会長

学校側 田中 久仁子 校長
横山 知加子 事務部長
早坂 英主 教頭
由井 真紀子 教頭
河野 美由紀 小学部主事
浅野 普敏 中学部主事
岡田 一朗 高等部主事
伊藤 真一 教務主任 (欠席)

5 会議の概要 (協議事項)

(1) 今年度の取り組み紹介

- ・教頭より、昨年度の反省を踏まえた今年度の取り組みについて PP を用いて紹介

(2) 学校評価アンケート

※別紙アンケート結果参照

- ・学校評価アンケートの結果について各部及び全体総括として成果と課題を述べる。

意見1 : 当施設利用されている在校生保護者より「将来を見据えて」の話がある。他学部の様子分からない保護者が多いように感じる。横のつながりを大切にしてほしい。

意見2 : 外部から見えにくいという意見があるようだが、外部発信も大変努力していると思う。先日は café へ来店したが来客に対する生徒の対応が素晴らしく、温かい気持ちになった。今後も café を含めて外部への発信をしていくとよい。

意見3 : 少数意見へもフォーカスしていこうという姿勢はすごくいいと思う。参観すると分かるがとてもきめ細かく指導している。

意見4 : 先生方の苦労もみえるので、少数意見をくみ取ろうとしているのはよいことだが、あまり無理をしないようにし、働き方改革の視点も大切にしてほしい。

意見5 : 本年度は、コロナも明けて活動が活発になった。そのため、学校 HP もよく見るよ

うになった。HP も常に更新されていて良い。立場もあるが学校の先生と話をする機会が増え、より一層学校の活動などが分かった。アンケートにある信頼関係を築くためにも先生と保護者が対面で話すことが大切なのではないかと考える。

意見 6 : 進路についての情報は少ないかと思う。コロナ以前は、事業所が羽島★キラキラウィークで販売をするようなこともやっていた。事業所からの情報発信等も今後検討してほしい。

(3) 各部の教育活動紹介

- ・各部より 5 月～11 月の学習活動について PP を用いて紹介

(4) その他

① 体育館の開放について

- ・羽島市バレーボール少年団交流試合 7 月 20 日 (日) 11 月 5 日 (日) 12 月 17 日 (日)
- ・羽島市フライングディスク教室 11 月 12 日 (日)
- ・羽島市ポッチャ大会 2 月 4 日 (日) (予定)

② 表彰について

- ・令和 5 年度 岐阜県特別支援教育推進連盟表彰
障がい児・者の教育と福祉の推進功労者 受賞 味岡 巖 様

当校開校時より、自治会長として学校評議員にご就任いただき、長年にわたり学校運営へのアドバイスや学校と地域のパイプ役としてご尽力いただいた。当校開校前の設立準備にあたっての地域住民代表として開校へ多大なるご尽力をいただいた(地域への啓蒙活動)。現在、自治会長をご勇退されたが、毎月第 1 日曜日当校駐車場で行われている「まさき青空市」等をはじめ、数々の地域の活動の中心になり、精力的にご活躍されている(名実ともに地域のリーダー的存在である)。

- ・令和 5 年度 岐阜県特別支援学校 PTA 連合会表彰 受賞
国際ソロプチミスト羽島 様

当校開校以来、毎年様々な寄贈品をいただき、児童生徒の学習活動に大いに貢献いただいている。今年には国際ソロプチミスト羽島様が認証 35 周年を迎えることもあり、今までの感謝の意を伝えたい。(毎年 3 万円程の寄贈品を 8 年間、今年は 35 周年記念ということで 10 万円程の寄付をご提供いただいている)

③ 寄贈について

- ・日本教育弘済会より カローリング一式、書籍
- ・小さな親切運動より 車椅子
- ・国際ソロプチミスト羽島より 屋外時計、ミシン

(5) 全体を通してご意見・感想

意見 1 : 学校の活動内容がよく分かった。体育館の開放についてもよく分かった。

意見 2 : 自分の経験でも体験授業が一番記憶に残るし、学びも多いと考える。今後とも大切にしていってほしい。

意見 3 : 各部の活動もよく分かった。今後とも協力できるところは協力していきたい。

意見 4 : café のパンのクオリティーが高く感心している。今後ともおいしいものを作ってほしい。

意見 5 : 人と関わることが苦手な児童生徒に対し少しずつ周りとの関りがもてるように外の活動を取り入れるなどの工夫をしていることがよく分かり感謝している。

意見 6 : コロナが 5 類になり、PTA 活動もたくさん復活してきて大変だが、今後とも学校と協力しつつ活動していきたい。

6 会議のまとめ

- 学校評価アンケートの結果や成果と課題について、情報発信や対面の機会が増えていること、その他学校の取組みへのご理解が得られたとともに、今後の教育活動に対し、信頼関係の大切さや情報共有について具体的なお要望やご意見を得ることができた。
- 今年度上半期の各部の教育活動や、その他学校開放、表彰、寄贈等についてご紹介し、現状へのご理解を得ることができた。またその中で体験的な授業内容や実践への評価、情報発信等へのお要望を聞くことができた。今後の学校運営に反映し実践していきたい。